



Miércoles, 29 de mayo de 2024

Ministerio de Defensa Nacional



Ministerio de Defensa gastó USD 403 millones en compras reservadas en cuatro meses. Primicias

Ecuador lleva 141 días en un conflicto armado interno y las Fuerzas Armadas (FF.AA) se han convertido en la principal fuerza estatal para combatir a los grupos denominados terroristas. Sin embargo, su fortalecimiento avanza a cuenta gotas y de manera reservada. Desde 2019, tras el paro indígena en contra del Gobierno de Lenín Moreno, en el país se habló de cambiar el rol de la milicia. [Ver más](#)



Comisión de Seguridad recibió aportes reservados del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas a la Ley de Armas. Radio Huancavilca

En esta sesión también participaron Alex Padilla, presidente de la Comisión de Legislación Militar del Ministerio de Defensa; Fernando Villa, director del Control de Armas; y, Henry Terán, jefe de Análisis de Inteligencia del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas. [Ver más](#)



@DefensaEc

#Seguridad | Gian Carlo Loffredo, ministro de Defensa Nacional, en entrevista con @EcuadorTV, dialogó sobre la estrategia que llevan a cabo las @ffaaecuador en los CPL's. [Ver más](#)



@DefensaEc

#Esmeraldas | Aprehensión de un presunto miembro del Grupo Terrorista "Los Tiguerones", el mismo que en su poder se encontró con armas de fuego, municiones y sustancias catalogadas sujetas a fiscalización. [Ver más](#)



@DefensaEc

Las @FFAAECUADOR ejecutan con determinación operaciones para combatir el terrorismo a nivel nacional: #Manabí | Aprehensión de 03 ciudadanos quienes se encontraban en dos vehículos, uno de ellos reportado como robado, y se decomisó dinero en efectivo. [Ver más](#)

Seguridad y Defensa



@armada_ecuador

📍 OPERACIÓN DE BÚSQUEDA Y RESCATE 📍

En la maniobra de #rescate se recuperó a todo el persona militar, a las personas aprehendidas y aprox. 3 TONELADAS de sustancias ilícitas que luego de las pruebas de campo dieron positivo para #cocaína. [Ver más](#)

Miércoles, 29 de mayo de 2024



Consulta popular: Proyecto del Ejecutivo aumenta los años de prisión por tenencia y porte de armas. La Hora

En la consulta popular del 21 de abril de 2024, el 63,09% del electorado (6'144.794 ecuatorianos) se pronunció a favor de que se tipifique el delito de tenencia o porte de armas, municiones o componentes que son de uso privativo de las Fuerzas Armadas o la Policía Nacional, reformando el Código Orgánico Integral Penal (COIP). [Ver más](#)



Presunto miembro de Los Tiguerones fue capturado en intervención militar en Quinindé, Esmeraldas. El Universo

En una finca de la zona rural de Quinindé, zona centro de la provincia de Esmeraldas, fue aprehendido Carlos L., alias Hércules, presunto integrante de Los Tiguerones, grupo considerado por el Gobierno como terrorista. El arresto fue posible durante un patrullaje móvil del grupo de comandos de la Fuerza de Tarea Conjunta Esmeraldas, por el sector Belén del Dógola, de la parroquia rural La Unión de Quinindé. [Ver más](#)



Asociación de Municipalidades Ecuatorianas apoya estado de excepción. El Telégrafo

En un comunicado, con fecha de este martes, 28 de mayo de 2024, la AME indicó que apoyan el estado de excepción porque "el crimen organizado nos ha arrebatado una alcaldesa y tres alcaldes; además, 788 niños y niñas víctimas colaterales de la violencia en las calles de nuestros 221 cantones; todo lo cual ha obligado a los/las alcaldes y alcaldesas firmantes de los documentos anexos a apoyar y adherirse a la solicitud del Gobierno. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

✦#Azúy @FFAAECUADOR durante operaciones militares de control de armas municiones y explosivos en el cantón Camilo Ponce Enríquez se encontró:

- 21 sobres de sustancia. blanquecina (cocaina).
- 03 armas de fuego cal. 9 milímetros.
- 04 alimentadoras.
- 06 cartuchos sin percudir. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

✦#MoronaSantiago Durante la ejecución de operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos en #Palora, en el registro de un vehículo de placas se encontró:

- 01 arma de fuego.
- 02 alimentadoras llenas.
- 19 municiones. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

✦#ElOro @FFAAECUADOR en el cantón #Zaruma en dos campamentos de minería ilegal se decomisó el siguiente material explosivo:

- 2839 tacos de nitrato amonio
- 1750 Kg de nitrato de amonio
- 1100 tacos de Explogel
- 2200 metros de mecha lenta
- 130 cápsulas ordinarias armadas con mecha lenta. [Ver más](#)

Miércoles, 29 de mayo de 2024

	<p>Fernando Carrión, experto en seguridad, se pronuncia sobre los éxitos y falencias del Plan Fénix al iniciarse la segunda fase. El Universo</p> <p>El Plan Fénix, implementado por el presidente Daniel Noboa para luchar contra el terrorismo y erradicar la inseguridad en Ecuador, se encuentra en su segunda fase de implementación. Así lo anunció el mandatario, más de 4 meses después de declarar el conflicto interno armado a nivel nacional. Ver más</p>
	<p>Nueva Prosperina, de la prevención del delito al combate contra el crimen organizado. Primicias</p> <p>El Distrito Nueva Prosperina, uno de los más violentos de Ecuador, ha sido cercado por grupos de delincuencia organizada como Los Choneros, Fatales, Águilas y Tiguerones, que han creado una especie de estado paralelo en el noroeste de Guayaquil. Una muestra de este flagelo fue el hallazgo, por parte de la Policía, de una escuela de sicarios controlada por Los Fatales, que funcionaba en una cancha de tierra. Ver más</p>
	<p>Investigan presunto terrorismo en Durán tras atentados. Primicias</p> <p>La Fiscalía General del Estado informó este martes, 28 de mayo de 2024, de que abrió de oficio una investigación por el ataque con explosivos ocurrido el lunes a varias instituciones municipales en Durán. La investigación previa "por presunto terrorismo" se abrió por los ataques con tacos de dinamita, que no dejaron heridos ni fallecidos. Ver más</p>

Coyuntura

	<p>Avioneta accidentada en Santa Rosa: las víctimas y el motivo del viaje. Expreso</p> <p>Trágicamente, Augusto Patricio Viera (pasajero) y David Parreño (piloto) fueron reducidos a cenizas tras el estrellamiento de la avioneta en la que viajaban en la Loma de Medina, en el cantón Santa Rosa de la provincia de El Oro, durante la mañana del martes 28 de mayo de 2024. Ver más</p>
	<p>Un tercer país sería "el canal diplomático" entre Ecuador y México. Primicias</p> <p>Si bien la semana pasada la Corte Internacional de Justicia (CIJ) rechazó el pedido de medidas cautelares de México contra Ecuador, la querrela en La Haya se mantiene; al igual que la crisis diplomática entre ambas naciones. Distanciados desde el pasado abril de 2024, cuando fuerzas de seguridad ecuatoriana irrumpieron en la Embajada mexicana en Quito. Ver más</p>
	<p>El viceministro Esteban Torres se inaugura como un vocero polémico. La Hora</p> <p>Las ruedas de prensa protagonizadas por el viceministro de Gobierno, Esteban Torres, han originado una discusión digital con un sentimiento negativo del 75,72%, según las mediciones de la consultora Content Manager Ecuador. La controversia ha sido el factor común en las dos ruedas de prensa que ha encabezado el viceministro de Gobierno, Esteban Torres, los dos últimos lunes del mes de mayo de 2024 en el Palacio de Carondelet. Ver más</p>

Miércoles, 29 de mayo de 2024



Esto le costaría a Ecuador la eventual salida definitiva de operación de Coca Codo Sinclair. Primicias

Una eventual salida de operación de la hidroeléctrica más grande de Ecuador, Coca Codo Sinclair, debido a daños ocasionados por la erosión del río Coca, le costaría al país USD 191 millones en promedio al año, cifra que podría elevarse hasta los USD 322 millones anuales. Lo dice el informe Análisis de los Costos para el Abastecimiento de Energía al país.

[Ver más](#)



¿Por qué Ecuador tendrá que pagar intereses más altos al FMI por el nuevo acuerdo? Primicias

El Gobierno de Daniel Noboa está a la espera de que el directorio del Fondo Monetario Internacional (FMI) apruebe un nuevo crédito para Ecuador, por USD 4.000 millones, como parte de un programa de Servicio Ampliado (SAF) que durará 48 meses. La aprobación del directorio del multilateral ocurrirá "en los próximos días", dijo el ministro de Finanzas, Juan Carlos Vega, el 28 de mayo de 2024. [Ver más](#)

Opinión



No seremos Colombia ni México. Daniel Márquez Soares. La Hora

Cuando especulamos sobre escenarios catastróficos, los ecuatorianos cometemos, inconscientemente, el peligroso error de sobreestimar nuestra importancia. Desde que comenzó la crisis de seguridad, nos ha dado por conjeturar que nos espera una situación parecida a la de Colombia o México. En verdad, las perspectivas son mucho peores. Esos dos países se cuentan entre las principales economías de la región. [Ver más](#)



@LaDataEc

El Gobierno Nacional a través del Ministerio de Economía y Finanzas pagó 17 millones a distintas prefecturas del país, por concepto del Modelo de Equidad Territorial. Esta transferencia corresponde a cuotas pendientes del año en curso, las cuales contribuirán para la ejecución de obras, a través de las competencias de los GAD. El Gobierno Nacional continuará cancelando las obligaciones y seguirá cumpliendo con los organismos seccionales. [Ver más](#)



La Defensoría Pública – ¡El botín sorpresa!. Felipe Rodríguez Moreno. Primicias

Si han seguido los últimos acontecimientos dramáticos del concurso para Defensor Público, ya sabrán que sus postulantes aparecen con escándalos impronunciables, con antecedentes personales de terror, que se matan por el cargo, que algunos renuncian, que les revocan la visa de Estados Unidos, etc. Eso es lo que la prensa informa. Pero existe un tema oculto que ha pasado desapercibido y que hoy lo quiero revelar. [Ver más](#)

Miércoles, 29 de mayo de 2024

	<p>@LaDataEc #Urgente ¡NEBOT PODRÍA SER CANDIDATO A LA PRESIDENCIA PARA EL 2025! “También hay la posibilidad que sea candidato el abogado Jaime Nebot, cuidado y sea una sorpresa para todo el país, su experiencia en estos momentos le haría bien al Ecuador”, manifestó el asambleísta de PSC Lenín Regel. Ver más</p>
	<p>Mercado común eléctrico. Rosalía Arteaga Serrano. El Telégrafo La crisis del sector eléctrico no es un patrimonio del Ecuador, se presenta también regularmente en otros países, lo que ocasiona problemas serios al desarrollo de las naciones y de las personas, coartando el avance de las empresas, de las industrias y todo lo que tenga que ver con la generación de energía. Ver más</p>
	<p>Mucho ruido, pocas nueces. José Alvear. La Hora ¿Cómo no recordar aquel famoso debate en el que Noboa nos prometía que el estilo de este gobierno sería distinto al de la tradicional casta política? Dijo claramente que no sería un gobierno “anti” nada ni nadie. Sin embargo, lo vemos enfrascado en peleas con la vieja política y sus abanderados. Está por demás claro que cada ciudadano ve lo que quiere ver. Ver más</p>

Radio y Televisión

	<p>Armada decomisó más de 70 toneladas de droga durante el 2024 – RTS 28-mayo-2024 En los primeros meses de este año la Armada del Ecuador en coordinación con la Armada de otros países como Estados Unidos han decomisado más de 70 toneladas de drogas. Ver más</p>
	<p>Detenidos en embarcación con droga. Mención Armada del Ecuador TC 28-may-2024</p>
	<p>NAUFRAGIO: droga recuperada. Mención Armada del Ecuador. Ecuavisa 28-mayo-2024</p>
	<p>La Fuerzas Armadas recuperaron el cuerpo del militar colombiano que murió en operaciones de protección. Teleamazonas – 28-mayo-2024</p>
	<p>Lanchas guardacostas de la Armada del Ecuador realizan operativos contra el tráfico de armas y drogas. Teleamazonas – 28-mayo-2024</p>